

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

VIERNES 20 DE DICIEMBRE DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Seccion editorial.

LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Se han dirigido á las Cortes los propietarios y colonos de haciendas de olivar de Sevilla pidiendo, como otros vecinos y Ayuntamientos de un gran número de pueblos de las provincias andaluzas, el aumento de los derechos señalados á los aceites de pretéole y algodón, á fin de evitar la perjudicial concurrencia que vienen haciendo al precedente de oliva.

Quisiéramos insertar íntegra la bien escrita y fundamentada instancia de que venimos haciendo referencia; pero impidiéndonos el poco espacio de que podemos disponer, nos limitaremos á transcribir los párrafos siguientes:

Con la depreciación del aceite concluirá la industria olivarera, y con ella cuantas le son auxiliares. La importancia de esta pérdida no solo para Andalucía sino para España entera, fácilmente pueda conocerse tomando de los publicistas mas autorizados, ya que la estadística administrativa no suministra los suficientes datos, el número de olivos que existen en España, número que se hace subir por unos á 367.700.000, y por otros á 167.972.084, y calculando sobre esta última cifra como minimum, tendremos que producen 27.995.264 arrobas de aceite, que á 40 reales una valen 919.814.560 reales, cuya exorbitante cantidad será la que anualmente dejará de aumentar la riqueza de la nación. A esta pérdida debe unirse la incalculable que con el descauce de inmensos olivares, con la destrucción de las casas de labor, almacenes, establos, trojes, y máquinas que se son anexos, con mas, la de 12.971 molinos aceiteros que se hallan enclavados en nuestro territorio, y todo lo cual representa enormes capitales, y la fortuna de gran parte de la población de España.

Tengan presente los señores diputados que los principios libre-cambistas aplicados por la administración, van destruyendo nuestra Hacienda verdadera, que consiste en la agricultura, pues la riqueza fundamental de un país está en los productos de la tierra, aserto que se comprueba con el ejemplo de Francia levantándose en medio de las desgracias que la abruman, y aun librándose del yugo extranjero por los recursos que saca de su mismo suelo, debidos, mas que á la feracidad natural de este, al estado floreciente de su cultivo, protegido por una legislación previsora y una administración sabia y prudente.

Con el sistema que en España se viene siguiendo quedarán indudablemente yermos nuestros campos, destruidas nuestras fábricas, muerto nuestro co-

mercio, ahuyentado el capital, y en breve tiempo veremos consumido nuestro patrimonio que representa los laboriosos afanes de muchas generaciones.

Está en las leyes de la naturaleza, en las leyes sociales, en el orden moral y material, que cuanto nace ó se crea para el servicio del hombre, necesite en la infancia de su cuidado y solicitud. En este caso, en los primeros momentos de vida y desarrollo, relativamente á los adelantos modernos, se encuentran nuestra industria, agricultura y comercio, y no pueden conservarse ni progresar sin las garantías del orden y las ventajas de la protección.

Así lo han comprendido aquellos países que mas se han distinguido en proclamar el triunfo de las ideas libre-cambistas, tales como la Bélgica, la Inglaterra, la Francia, y los Estados Unidos, que en circunstancias determinadas, cuando han visto perjudicadas ó espuestas las producciones nacionales, no han vacilado en dictar las medidas y las leyes mas exageradamente proteccionistas.

Para terminar: si hoy se desoyen tan justos clamores y se deja pasar el momento oportuno de corregir el mal señalado, mañana, cuando la miseria aparezca en los campos incultos, en los talleres vacíos y en los pueblos faltos de trabajo y sustento, será tan imposible levantar fábricas, enseñar obreros ó importar súbitamente capitales, como criar árboles de la especie del olivo, que necesita treinta ó cuarenta años para llegar á la plenitud de sus fuerzas, y formar nuevamente los inmensos bosques de olivos que hoy hermoosan nuestros campos, engrandecen nuestro país y son la obra de los siglos.

CORTES.

SENADO.

Sesion del 16.

La sesion empezó á la una, bajo la presidencia del Sr. Figuerola, leyéndose el acta de la anterior, que fué aprobada.

Se leyó el dictamen de la comision sobre el presupuesto de ingresos, cuya discusion fué declarada urgente.

Continuó el debate acerca del proyecto de ley de obligaciones eclesiásticas, y el Sr. Cala reanudó su discurso en contra, contestándole el Sr. Díez, como de la comision.

Terminado el discurso del Sr. Díez, se suspendió la sesion por media hora. Los Sres. Cala y Díez rectificaron.

El señor marqués de Barzanallana combatió la totalidad del proyecto, consumiendo el seso turno en contra, y censurando el pensamiento político y económico á que obedece.

CONGRESO.

Sesion del 16.

La sesion comenzó á las dos y cuarto bajo la presidencia del Sr. Mosquera, leyéndose y aprobándose el acta de la anterior.

El Sr. Bugallal preguntó al gobierno si estaba dispuesto á dar explicaciones en vista de la alarma producida en varias capitales importantes por las reformas de Puerto-Rico; hasta dónde iban hoy á extenderse, y si creia que podian aplicarse las publicadas en la Gaceta sin el concurso de las Cortes, faltando de este modo á la Constitución.

Preguntó además si el gobierno pensaba abolir inmediatamente la esclavitud en Puerto-Rico.

El Sr. Pascual y Casas preguntó á su vez si el gobierno permitiría que los presos políticos embarcados en Barcelona en la goleta Concordia fuesen arbitrariamente trasladados á Canarias, y si estaba dispuesto á exigir responsabilidad al capitán general del distrito.

El gobierno no pudo contestar, porque ningun individuo del gabinete se hallaba en el banco azul.

Se entró en la orden del dia, aprobándose un proyecto de ley sobre el ferro-carril de Utrera á Ubeda.

Continuó el debate acerca del abandono del Peñon de la Gomera, y usó de la palabra en pró el individuo de la comision Sr. Vidart.

Seccion oficial.

El extracto de los despachos telegráficos recibidos hasta la madrugada de hoy en el ministerio de la Guerra y que publica la Gaceta del 17 dice así:

Cataluña.—La columna el coronel Mola batió ayer en las alturas del Ostal Fariols, cerca de Caseras, á las facciones de Vila de Prats, Campi y algunos paisanos alzados en somaten. Estos, al aproximarse nuestras tropas, unos se unieron á ellas y otros huyeron. El enemigo tuvo dos muertos vistos y varios heridos, teniendo por nuestra parte dos soldados heridos de poca gravedad.

Las fuerzas carlistas que se hallaban en las inmediaciones de Berge se retiraron al aproximarse la columna de dicho coronel Mola.

La faccion Sabals, acosada por la columna del brigadier Arrando, renunció á reunirse con Castells delante de Berge; y variando la direccion entró en San Quirce de Bsora, en donde fué alcanzada y batida por el referido brigadier, ocasionándose varios heridos, cuyo número no es posible apreciar por haber desalojado el enemigo la poblacion á las dos de la madrugada, resultando por nuestra parte un cabo y un soldado levemente heridos.

—Valencia.—Segun manifiesta el gobernador militar de Castellon, están ya restablecidas las comunicaciones férrea y telegráfica, dedicándose los trenes al servicio ordinario.

En el resto de la Península no ha ocurrido novedad, continuando sin interrupcion la entrega de quintos.

Por decretos del ministerio de Gracia y Justicia expedidos el 12 del actual, se han concedido: á D. Manuel Garcia Samaniego, título de marqués de la Granja de Samaniego, y á D. Federico Viesca, comisario régio de agricultura que ha sido, los de marqués de Viesca de la Sierra y vizconde de Nava de la libertad.

Diputacion provincial de Córdoba.

Extracto de la sesion celebrada por la Comision provincial el dia 15 de Diciembre de 1872.

Presidencia del Sr. Gorrindo. Leida y aprobada el acta de la anterior, quedaron acordados los particulares siguientes:

Cupo de Encinas Reales. Declarar soldados á los números 11, 13, 18 y 15; pendientes de observacion al 4 y 6; libre al 1; expedir certificado de libertad por haber redimido su suerte al 5; y prevenir al Alcalde de dicho pueblo que haga comparecer ante la Comision provincial á los mozos números 2, 9, 10 y 17.

Villafranca. Id. soldados á los números 13, 14 y 8; soldado pendiente de observacion y curacion al 6; libres al 5, 9 y 4; y expedir certificado de libertad por haber redimido su suerte al 1, 3 y 11.

Santaella. Id. soldados al 2, 8 y 5; soldado pendiente de curacion y expediente al 1; libres al 3 y 4; y expedir certificado de libertad por haber redimido su suerte al 6.

Pedro Abad. Id. soldados al 6, 11 y 15; libre al 8; expedir certificado de libertad por haber redimido su suerte al 2, 4, 5 y 13; y oficiar al Alcalde de este pueblo para que haga comparecer ante la Comision provincial al 12.

Montilla. Id. soldados á los números 1, 2, 4, 12, 17, 19, 31, 34, 38, 40, 54, 55, 57, 58, 7, 8, 23, 13, 28, 32 y 52; soldados pendientes de observacion, curacion ó de expediente justificativo al 30, 36, 43, 44, 47 y 49; pendiente de formacion de expediente al 15, de curacion al 18, de observacion al 20; y libres al 35, 37, 42, 41 y 61; pedir el certificado en el que se acredite hallarse sirviendo en el ejército el mozo número 25; declarar vacante al 56 por haber fallecido el mozo comprendido con este número; y expedir certificado de libertad por ha-

ber redimido su suerte al 5, 6, 9, 14, 22, 39, 45, 46 y 51.

Se continuará.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el dia de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	385	29
Primera.	574	81
Segunda.	1559	90
Tercera.	632	45
Cuarta.	204	15
Matadero.	243	96
Total.	3597	56

Córdoba 18 de Diciembre de 1872.— R. Gallardo.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Los periódicos de esta mañana hablan del resultado del consejo de ministros celebrado anoche y convienen en que la crisis quedó nuevamente aplazada.

—La Época dice que el general Baldrich no oculta hoy que si fuese ministro de la Guerra se cortaría la mano antes que firmar el decreto separando los poderes civil y militar en Puerto-Rico.

—En el proyecto de ley de presupuestos se anula el art. 32 de la ley de contabilidad que autorizaba al gobierno á cobrar los impuestos con arreglo al presupuesto del año anterior cuando no estuviese discutido el del ejercicio corriente.

—El Imparcial, periódico ministerial, declara hoy incidentalmente en su primer artículo de fondo, que el estado de guerra en la isla de Cuba hace imposible pensar hoy en reforma alguna política ni social.

—Segun el Diario de Reus, una partida republicana que se levantó en San Pedro de Riudevitlles, ha solicitado indulto y se le ha concedido, debiendo entregar las armas en Villafranca del Panadés.

—Anoche salieron de Madrid para Alicante tres compañías de cazadores, encargadas de custodiar una fuerte remesa de dinero con destino á Barcelona.

—El dictamen de la comision de presupuestos del Senado no introduce variacion ninguna en el de ingresos.

—La linea férrea de Valencia á Tarragona, que se hallaba amenazada por los carlistas, era hoy vigilada por una fuerza del ejército con el fin de evitar cualquier siniestro.

acreditan á mi parecer; pero además mi nacimiento está envuelto entre misterios que aun no he tenido tiempo ni ocasion de penetrar; puedo asegurarlo que no me importa gran cosa. En la seguridad de ser hijo de marqués ó de duque, no me corre prisa averiguar el título del ducado; tengo un buen carácter refidido con la melancolía. Pero volviendo á mi nombre, que os sorprende, os diré que me lo dieron por vez primera en Milán hace dos ó tres años. Fui atacado en una callejuela que hay detrás de la catedral, y los rateros al verme se imaginaron dar un gran golpe, porque cualquiera al verme juraría, que llevo los bolsillos llenos de doblones. Yo estaba solo contra media docena de truhanes y ya iba perdiendo pié, despues de haberme defendido valientemente... No os impacientes, monseñor: la historia es interesante. Tendido y bañado en sangre, sentí las manos de aquellos bribones introducirse en mis bolsi-

llos sucios; blasfemaros como rufianes poco contentos, y ya el último se levantaba, cuando un objeto cayó sobre mi pecho produciendo un sonido armonioso. Una bolsa bien repleta, y que el bandido habria usurpado á algun otro prójimo mas rico que yo, se habia escapado de su bolsillo, jera un regalo que aquel canalla me hacia á pesar suyo! Habia olvidado decirlo, monseñor, que estaba á aquellas horas en la calle porque mi hostelero, por una miserable deuda de catorce ducados, me habia enviado á pasear. La bolsa contenia cien doblones, pero no tuve necesidad de buscar mi alojamiento. Una celosía se levantó junto al sitio donde yo habia caído; una ventana se abrió, y una voz mas dulce que la de un angel... La mano del cardenal seca y blanca, como esculpida en marfil, se levantó con imponente ademán, y nuestro jóven se inclinó añadiendo: —¡Oh! monseñor: ¡mi historia po-

bertad. Gané la orilla del mar y tomé pasaje como marinero á bordo de un navio que velvía á Francia, pero corsarios argelinos nos acometieron á la altura de la isla de Cerdeña y caigo esclavo de los infieles. ¡Mi buena estrella, monseñor, mi buena estrella, porque mientras me llevaban cautivo al país africano, se declaraba la peste en Marsella! Para no cansar á vuestra eminencia omitiré detalles y le diré que he pasado por todos los peligros imaginables sin dejar la piel, y he soporado todas las desgracias sin perder mi buen humor, viniendo entre ellas como la salamandra entre las llamas, hasta que ayer me encontraba en las calles de Madrid sin casa ni hogar, con un colete agujereado y botas sin suelas, cuando gritaron ¡ladron! en la calle de Toledo. Todo el mundo corrió; yo corro tambien, y los arqueros de la Santa Hermandad me cogen y me prenden para conducirme á la cárcel. ¡Siempre mi

Advertíase un contraste singular entre aquel rostro jóven, bello, animado por una expresion audaz y un tanto aventurera, y la frente contraída del sacerdote, que parecia inclinada al peso de sus pensamientos. Aquel sacerdote era un italiano, hijo del jardinero y campanero de la catedral de Plasencia, y al presente cardenal grande de España de primera clase y ministro del rey Felipe V. Llamábase Julio Alberoni y queria resucitar en pleno siglo XVIII la gran monarquía de Carlos V. La Suecia, una parte de Italia, toda la Alemania del Sur, la Turquía y hasta Rusia, que nacian entonces á la vida política, formaban con él una liga formidable, con la cual querian destruir á Francia é Inglaterra: la Francia, que sonaba como provincia española, y la Inglaterra, que contaba devolver á los Stuardos, con la condicion de que aniquilarian la iglesia protestante.

una casa situada en la Almagra número 17, de General Serrano, nueva número 79, y dada en los Agujones 5. El dueño de estas pan y Conejo número 6-1

la propiedad se han estraviado las percas de oria y con el hierro G y A derecha: donde quiservirán avisar á la E CORDOBA. 6-1

—La clase fabril de Barcelona dicen que ha acordado cerrar sus respectivos establecimientos, en el caso que se suspenda el servicio de las líneas férreas que afluyen a aquella industrial capital, pues de este modo no podrán dar salida a sus géneros sino por la vía marítima, donde los trasportes son infinitamente más caros, al mismo tiempo que no podrían dirigir las mercancías más que a ciertos y determinados puntos.

—El total de embarcados en Barcelona por delitos políticos es de 152, y el buque en que lo fueron la goleta *Concordia*. Los diarios de Barcelona dicen que serán conducidos a Mahón; pero el ministro de la Guerra declaró ayer en el Congreso que no saldrán del buque hasta ser sentenciados.

—Los rumores que todo el día de ayer circularon sobre nuevos trastornos en Murcia han resultado falsos. Añ lo confirma un despacho telegráfico oficial recibido anoche a última hora en el ministerio de la Gobernación.

—Las secciones del Congreso han autorizado la lectura de una proposición del Sr. Canalejas, para que se proceda a la liquidación de todos los créditos a favor del Monte pío de corregidores, alcaldes mayores y jueces de primera instancia.

—El diputado federal Sr. Cherna se ha puesto al frente de una partida federal en la provincia de Castellón. Así lo dice la *Esperanza*.

—La *Epoca* indica, y el *Gobierno* afirma, que el general Sr. Córdova ha desistido de ir a la isla de Cuba.

—Los diputados constitucionales no han tomado aun acuerdo alguno respecto a volver a las Cortes para discutir la proposición contra las reformas ultramarinas.

—El coronel Teruel, herido en la acción que sostuvo con los republicanos de Almuradiel, ha fallecido en aquel pueblo el 14 del actual.

—La partida de Palloca ha quedado completamente disuelta, ignorándose hasta ahora cual ha sido la suerte de su jefe.

—Se aguarda en Tarragona la presentación de muchos de los jóvenes que van con la partida republicana recientemente formada en aquella provincia. Algunos de los que ingresaron en la misma el primer día han desistido ya de su empeño por no acomodarles la vida aventurera y peligrosa de la campaña, y si no lo verificaron los demás fué debido a que perteneciendo la mayor parte al actual reemplazo, la fuerza de las circunstancias les obliga a permanecer fuera de sus casas.

—Ayer se verificó el entierro de los dos guardias de orden público, Collado y Torrejilla, muertos a consecuencia de la asonada del miércoles. El duelo estuvo muy concurrido.

—A las tres de esta madrugada se presentó en Arruaza (Navarra) una partida carlista de 30 hombres al mando del cabecilla D. Cristóbal Navarro, exigiendo bajo pena de la vida 635 pesetas; después de lo cual salió a las dos horas en dirección de Lacunza, para donde han marchado dos columnas en su persecución.

—Hoy se encontraba en Chiclana la columna de Gurres, y la de Aranda en Arcos. Ambas recorren aquellas comarcas.

—En la provincia de Guipúzcoa reina alguna alarma con los repetidos anun-

Monmell, Cunit, etc., cuyas posiciones topográficas le permiten verificar sus correrías sin temor de ser molestada por las columnas, consta de unas ochenta plazas, contándose unos 25 niños de los cuales el de más edad tendrá a lo sumo 14 años, armados únicamente con un formidable machete con baina de hoja-lata. Los restantes, excepto diez ó doce que parecen estudiantes, por cuyo motivo ejercen los cargos de cabos y sargentos, son hombres de edad avanzada.

—La *Epoca* dice que al proponerse por la comisión de presupuestos la supresión del artículo de la ley de contabilidad que autoriza al gobierno a cobrar los impuestos, mientras no estén aprobados los presupuestos, fun la su dictamen en que ese sistema de cobranza es contrario al artículo 100 de la Constitución.

—El consejo de anoche fué, como habíamos anunciado, bastante importante por razón del interés de los diferentes asuntos que se trataron; pero no se llegó a un resultado completamente definitivo, pues quedaron pendientes las soluciones más concretas para un nuevo consejo, que probablemente se verificará mañana.

—En los centros oficiales se asegura terminantemente, sin nezar la gravedad que tiene la existencia de las partidas carlistas de Cataluña, que hay grande exageración en los rumores de que se hace eco la prensa de oposición respecto a orden público, y en particular por lo que se refiere a las Vascongadas y Andalucía, y creen que este plan de exageración obedece al sistema constante de las oposiciones.

—El Sr. Puig y Llagostera, completamente curado de su herida, ha visitado ya su fábrica de Esparraguera, en la cual los operarios le hicieron un afetuoso recibimiento. Entre las demostraciones de cariño que se le hicieron, no es la menos importante el regalo de su retrato al óleo en el acto de tener clavado el puñal en el pecho.

—El marqués de la Florida ha presentado al Congreso una proposición para que se cree en la costa occidental de Marruecos, junto a Santa Cruz, una factoría conforme a lo convenido en el tratado de paz celebrado con Marruecos; debiendo esta factoría formar parte de la provincia de Canarias y ser puerto franco.

—Dicen de Tarragona que cada día es mas insignificante el número de pasajeros que circulan por las vías férreas afluyentes a aquella ciudad.

—Ayer se verificó el entierro de los dos guardias de orden público, Collado y Torrejilla, muertos a consecuencia de la asonada del miércoles. El duelo estuvo muy concurrido.

—A las tres de esta madrugada se presentó en Arruaza (Navarra) una partida carlista de 30 hombres al mando del cabecilla D. Cristóbal Navarro, exigiendo bajo pena de la vida 635 pesetas; después de lo cual salió a las dos horas en dirección de Lacunza, para donde han marchado dos columnas en su persecución.

—Hoy se encontraba en Chiclana la columna de Gurres, y la de Aranda en Arcos. Ambas recorren aquellas comarcas.

—En la provincia de Guipúzcoa reina alguna alarma con los repetidos anun-

cios que circulan de nuevos trastornos, y sabemos de algunas familias de elevada posición social que piensan trasladar su residencia a Francia.

—Hoy se nos ha asegurado por quien puede saberlo, que el republicano señor Estévez no tiene consigo mas que unos 30 sublevados.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 16.—Abrégase la esperanza de que el resultado de la sesión del sábado facilitará el acuerdo entre el gobierno y la comisión de los treinta.

En el seno de dicha comisión, el señor Thiers ha dicho que en su mensaje no quiere resolver la cuestión de monarquía ó república, sino indicar la necesidad de organizar la situación existente y de crear una segunda cámara para asegurar el porvenir.

El miércoles el Sr. Thiers empezará a discutir con la comisión las medidas necesarias.

Roma, 15.—El comité privado de la cámara de los diputados ha aprobado la proposición suprimiendo los jesuitas inclusa la casa generalice.

Copiamos del «Daily Telegraph» periódico de Londres:

«El 7 del actual ocurrió en King Lutben, cerca de Bambury, un notable fenómeno igneo que arrancó de cuerpo diez y siete árboles, taló mas ó menos otros treinta y seis y derribó unos 116 metros de paredes de mampostería.

Como á la una de la tarde los vecinos y comarcanos de la espresada villa vieron aparecer en el aire un bulto semejante a un almiar de gran tamaño, que se revolvió en direcciones distintas, acompañado de fuegos y densa humareda, elevándose á veces y descendiendo otras hasta cerca de la tierra, produciendo un ruido atronador como el de un tren de viaje lanzado á la mayor velocidad. El meteoro pasó sobre las haciendas ó fincas del Coronel North, de Sir William Brown, y de Mr. Leslie Melville, de cuyo parque derribó trastornando hasta los cimientos mas de sesenta metros de pared. De la hacienda de Sir William Brown arrancó de raíz uno de los más corpulentos robles, llevando con el árbol como de doce á quince toneladas de tierra y esparciendo las ramas en todas direcciones.

Al mismo tiempo se dejó caer una pesada lluvia precedida pocos minutos antes de un vívido relámpago, siguiendo al meteoro igneo una manga ó remolino de viento que destruyó cuanto encontró al paso, causando gran alarma á cuantos presenciaron el fenómeno.

Gacilla.

—Sobre la luz.—Hemos oído á muchas personas que tienen establecimientos importantes, que piensan restablecer el alumbrado de petróleo perfeccionado últimamente de manera que produzca grandes ventajas y economía. Nos proponemos estudiar este importante asunto.

—Cura.—En la mañana de ayer se ha levantado por el entendido médico de la Remonta D. José Cabellos el apó-

sito de la herida que el ex-comandante Elola recibió en la cabeza la noche del Domingo. Presenciaron el acto los reputados médicos D. Vicente Cabaños y D. Enrique Vasconi. La herida apareció en el mejor estado, y muy pronto recibirá el alta el enfermo.

—El vigia.—Cubierto de pieles llega—mañana á Córdoba un viejo,—que ya se anunció hace días—con cartos y con hielos.

—Beneficio.—Esta noche tendrá lugar en el teatro del Recreo el beneficio del barítono Don Leon Carvajal.

—Mejor.—Parece que algunos concejales tienen el proyecto de construir en uno de los trozos de la cuesta de Pedro Mato una escalinata que dulcifique mucho la pendiente aquella, que es sin duda la mas molesta de la capital y que no deja de ser hoy de un tránsito bastante frecuente.

—Señales.—En las columnas del balcón principal del cuartel de caballerizas, y en la pared foral, se ven señales de las balas que parece dirigieron contra el edificio algunos grupos de paisanos.

—Hallazgo.—Un amigo nuestro encontró ayer en la calle de la Plata, y depositó en nuestra redacción, un guante de señora, de mano pequeña y que debe ser blanca aunque el guante no lo es: si se presenta su dueña y da señas particulares, entre ellas la de tener un dedo descosido, le será entregado incontinentemente y sin necesidad de pagar el hallazgo.

—Bailes.—Desde el próximo Domingo habrá también bailes en el café del Recreo, cantándose algunos valses coreados y adornándose el local.

—Drama.—En uno de los teatros de Madrid se va á poner en escena el drama titulado *Los Hermanos Bañuelos*, de nuestros apreciables amigos don Antonio Alcalde Valliáres y don Teodomiro Ramirez Arellano.

—¿Quién es ella?—Parece que anteanoche un joven disparó algunos tiros en la Ribera á otro, sin que afortunadamente le causara lesión alguna.

—Concierto.—Alternando con algunas piezas, se verificará esta noche en el teatro de la Iberia el acostumbrado concierto instrumental.

—Zapal.—Sobre las ocurrencias del cuartel de Caballerizas, leemos en un periódico sevillano. «Ayer se refería por personas que se creían bien enteradas que el jefe militar Pola se había puesto al frente de los insurrectos, en número de cuatrocientos; que se dirigieron al cuartel donde se alojan las compañías de San Quintín; que no todos los individuos de estas compañías se mostraron indiferentes á las escitaciones de los sublevados. Que con este motivo penetraron dentro del cuartel fuerzas de la Guardia civil, trabándose una colisión en el interior del edificio, de la que resultaron hasta treinta, entre muertos y heridos.» Esto si que es andaluzada.

—Tierras.—El día treinta y uno del corriente se subastan en el juzgado de la derecha de esta capital cuatro fanegas de tierra en el cortijo de Montefrío el alto, de la propiedad de un vecino de Espejo.

—Educación.—Siguen dando muy buenos resultados el colegio de señoritas abierto recientemente en la calle

de la Candelaria, número ocho, bajo la dirección acertada de Doña Dolores Leon. Tenemos muy buenas noticias de la educación que en él se recibe y de la competencia de su directora.

—Causa.—El Juzgado de Buena llama por edictos á D. Antonio Gutierrez, D. Rafael Martinez, D. Juan Martinez, D. Gregorio Moreno, D. Juan Rivas, D. Juan Martinez, Sr. Canales, D. Vicente Porras, D. Manuel Rodriguez y D. Manuel Ponce, que en la mañana del ocho de Octubre último viajaban en el coche diligencia que de aquella villa salió para Montilla, y cuya vecindad ó residencia no consta, para que comparezcan á declarar lo que presenciaron acerca del atropello que el dicho coche hiciera de una burra que conducia José Lucena, cargada de pescado y causándole la muerte.

—Industria.—Se ha cancelado el expediente de la mina *San Eufrasio*, sita en término de Montoro.

—Hay tela.—Han sido robadas en Pozoblanco varias caballerías de Don José Medina Tirado, vecino de Pedroche.

—Ni Dumas.—Un rico árabe envió á viajar á un hijo suyo por Europa. Después de haber recorrido las primeras capitales, escribió el mozo á su papá, entre otras cosas, lo siguiente: «Las principales damas europeas llevan debajo de sus vestidos un paraguas abierto.»

—Comunacion.—Se ha declarado la de las rentas de la capellania fundada en el Hospital de San Sebastian de Palma del Rio.

—Llamamiento.—Por medio del periódico oficial de esta provincia se cita y emplaza á Don Francisco Gonzalez Aguayo, vecino de Antequera, para que se presente á aquella autoridad judicial para practicar cierta diligencia.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el Jueves 19 de Diciembre de 1872, para el abasto de carnes semanal de la población.

Table with columns: ABASTECEDORES, Precios, Cuartos. Lists names like Francisco Martinez, Alfonso Baena, Antonio Escobar, etc., with corresponding prices.

100 D. Man... nar... 50 Fran... 60 Anto... brio... 50 Mari... Quedan cen... el Jueves pr... 44 cuartos en... menores.

Quando en el p... Las penas q... Ni placer, ni do... Si... Desierto el m... Y ven los oj... Los lábios, en ve...

Y marcha el h... Sin ninguna... Con sonrisa que h... Ah... Aquel, á quien... De este cent... Terminando en la... ¡Qué...

Montoro y Nov... Boletín

—Hoy.—San... abad y fundad... —JUBILIO... roquia del Salv...

—Hoy quinc... de la Virgen en... yetano á las cu... la Trinidad á...

—Tercer día... Virgen Santisim... nita de Ntra. S... craciones.

—Segundo día... adas á María S... de los Santos F... oria, próxima... las craciones...

—Los asociad... isitarán hoy la... de la Esperanza...

ME... Bolsa

Cotizacion oficia... Consolidado, 26... Denda del perso... Bonos, 77,00... Acciones del Ba...

Trigo de 35 á 37... Cebada, de 23 á... Habas de 7 á 3... Garbanzos, de 5... Escoba de 45 á...

36 D.* Antonia Breñosa, la... nar, . 26... 25 D. Manuel Fuentes, ca... brio, . 26

35 Francisco Ramos, id. . 26 1/2... 40 Rafael Gavilan id. . 26 1/2... 20 Mariano Zaragoza, id. . 27

Trigo de 36 á 37... de 23 á 24... de 34 á 35.

Existencia del d... 1885.—Total l... dan para el día... 10 á 37 0/0 cua...

Trigo de 37 á 45... de 35 á 40. Acei...

Trigo de 36 á 43... de 34 á 37.

FERRO-C... de Córdoba

abrás un solo tren... de Córdoba á... par á Madrid á...

Corría el año 1717. Alberoni con- taba cincuenta años y tocaba en su apogeo político. En toda la Europa los conocedores políticos apostaban por él contra Inglaterra y Francia.

Además de estos enemigos estran- jeros la Francia tenía contra él en esta época los vicios del regente, las conspiraciones de los hijos legítima- dos de Luis XIV y los disturbios de la Bretaña. En cuanto á Inglaterra, el partido de los Stuardos parecía tan poderoso en Escocia é Irlanda, que la sola presencia del caballero de San Jorge, hijo del rey Jacobo, debía bas- tar, según general creencia, y deter- minar una revolución en el país.

Réstanos decir que esta escena pasaba en un palacio perteneciente á la princesa de los Ursinos, en la campiña que media entre Alcalá de Henares y Madrid.

La mirada escudriñadora del car- denal interrogaba con disimulo la risueña fisonomía de su joven inter- locutor.

do esto á monseñor, porque sé que los buenos políticos gustan de los hombres que tienen buena estrella. Me colgaron en efecto, pero la cuer- da falseó, y Su Santidad, que había tenido la curiosidad de presenciar mi ejecución, no quiso que se comen- zase la ejecución con cuerda nueva.

Yo había hecho impresion en el padre comun de los fieles por mi buena figura: en lugar de ser ahorcado me dió una beca, y sabe Dios á don- de hubiera llegado por esta buena senda si el protonotario apostólico no hubiera tenido una sobrina. Una mañana Monseñor amaneció en el castillo de San Angelo. Y en todo esto hay que reconocer la influencia de mi estrella; mi vocación es la es- pada, y si pasan ocho días más ten- go la tonsura.

En lugar de ella á poco tiempo una persona caritativa que iba á vi- sitar á otros presos, tuvo piedad de mi juventud y me proporcionó la li-

dria contarse delante de una carme- lital Abreviaré los detalles de mi re- lato. Aquella dama pertenecía á la corte, y vuestra eminencia sabe de- masiado como se medra en la corte cuando se tiene ingéñio y fortuna. ¡Sin el mal génio del marido que me hizo arrojar al poco tiempo en un calabozo, sería yo ahora un persona- ge considerable!

—¡Singular desenlace de una aven- tura que os conquistó el nombre de Fortunat!—murmuró el prelado.

—Suplicoos, señor, un poco de cal- ma; ¡aun no le he dicho todo! El día mismo en que aquel hombre me en- cerraba en una prision, mi aloja- miento ardía desde la cueva al grane- ro, y sin los celos oportunos de aquel buen servidor, ¿qué hubiera sido de mí? En la prision hice cono- cimiento con un noble que mandaba los insurrectos del Apennino; rexi- mos juntos nuestras cadenas, y esta casualidad me condujo á Roma bajo pretexto de ser ahorcado. Refiero to-

Quando este hubo terminado la enumeracion de sus méritos, el car- denal le dijo entre severo y festivo:

—Con todo eso, señor caballero, ¿hacéis tambien alarde de mo- destia?

—Así me presto á reconocerlo, monseñor,—respondió Fortunat con aplomo, y saludó militarmente.

Una sonrisa de bondad entreabrió los lábios del primer ministro.

—Podrísais decirme, caballero,— exclamó,—¿de dónde habeis tomado ese nombre de Fortunat?

—Ya estaba yo seguro de que vuestra eminencia se fijaría en él. Es sonoro y simpático, pero no le he tomado yo, me le han dado: en el curso de mis viajes he sido guiado por tan constante buena estrella, que todos decian: hé aquí un hidalgo que ha nacido de pie!

—¿Sois hidalgo? —Apostaría ciento contra uno á que sí. Mi figura y mis maneras lo

100 D. Manuel Fuentes, la- nar. 27 Francisco Suarez, id., 27 Antonio Anguita, ca- brio. 27 1/2 Mariano Dios, id. 30

DESALIENTO.

Cuando en el pecho triste se amontonan Las penas que produce la desgracia, Ni placer, ni dolor, ni amor, ni odio Siente ya el alma.

Desierto el mundo alrededor se muestra. Y ven los ojos, sin tener miradas, Los labios, en verdad, voces pronuncian, Mas no se habla!

Y marcha el hombre por la tierra impia Sin ninguna ilusion, cual sombra vana, Con sonrisa que brota de sus labios, Ahogando el alma.

Aquel, á quien la mano de la muerte De este centro feliz, piadosa arranca, Terminando en la tierra su camino... ¡Qué bien descansó! Eduardo Ruiz y Garcia. Montoro y Noviembre 27 de 1872.

Boletin religioso.

—Hoy.—Santo Domingo de Silos, abad y fundador.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia del Salvador, por su fábrica.

—Hoy quinto dia de las jornadas de la Virgen en la Iglesia de San Cayetano á las cuatro y media, y en la de la Trinidad á las oraciones.

—Tercer dia de las jornadas de la Virgen Santisima y San José en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, á las oraciones.

—Segundo dia de las solemnnes jornadas á Maria Santisima en la ermita de los Santos Patronos Acisclo y Victoria, próxima á la puerta de Colodro, las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

Espectáculos.

TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.—A beneficio del primer baritono cómico de la compañía, D. Leon Carvajal.—La divertida zarzuela en un acto, La Cabra tira al monte.—Se pondrá en escena el tercer acto de la zarzuela, Barba Azul.—El lindo juguete cómico y gimnasio, Los estanqueros aéreos.—Se rifarán dos magníficas pavas á vista del público, é igualmente dos objetos de utilidad: cada entrada llevará un número para la rifa.—Dando fin á tan variada funcion con el baile, Boleras robadas.—A las 8.—A 3 reales.

TEATRO DE IBERIA.

Funcion para hoy.—Sinfonia de la ópera Giralda, (Adam.)—La zarzuela en un acto, El sombrero de mi mujer.—Barcarola para violín y piano, ejecutada por D. Eduardo Lucena, y acompañada por Don Federico Reparaz, (Spohrt.)—La bonita pizca en un acto, No hay humo sin fuego.—Tanda de wals s. Todo corazón, (Waldteufel)—La zarzuela en un acto, La Soirée de Cachupin.—A las 8.—A 3 rs.—Medias entradas 1 1/2.

PLAZA DE TOROS.

Grande y divertida corrida de reses bravas de muerte, para la tarde del 25 de Diciembre, primer dia de Pascua de Navidad.

Orden de la funcion.

1.º Por una cuadrilla de jóvenes aventajados en el arte, se lidiarán, banderilearán y matarán tres reses de seis á ocho años, de la acreditada ganadería del Sr. D. Gaspar Muñoz, vecino de Ciudad-Real.

2.º A la salida del primer bicho, aparecerán varios gallegos subidos en cubas, bailando la muñeira, los que permanecerán en la plaza hasta que toquen á muerte.

ESPADAS.—José Rodriguez (a) Dielte, y Sebastian de Torres.—BANDERILLEROS.—Rafael Bejarano, Ricardo Luque y Rafael Fuentes.

3.º En los términos acostumbrados, se entregarán á los agraciados

por el órden que salgan los números premiados, los regalos que les toquen, en vista del sorteo que se practicará en medio de la plaza.

Primer regalo: 500 reales en dinero para que el agraciado atienda á la renta de la casa.—2.º Un pavo.—3.º Media arroba de vino blanco.—4.º Una pava.—5.º 20 reales.—6.º Una gallina.—7.º Un pañuelo de seda.—8.º Un pavo.—9.º 20 reales.—10. Un cubierto de plata.—11. Una gallina.—12. Media arroba de vino de Valdepeñas.—13. 10 reales.—14. Una pava.—15. Un vestido en corte para señora.—16. Un pavo.—17. Una pava.—18. Una mantilla en corte para señora.—19. Una petaca con puros.—20. Una capa en corte de paño excelente.—21. Una gallina.—22. Un pañuelo de seda.—23. Un manto de señora.—24. 20 reales.—25. Un pavo.—26. 10 reales.—27. Un vestido en corte para señora.—28. Un pañuelo de seda.—29. Otra petaca con puros.—30. Un cardo cebado de 6 á 7 años.—31. 10 reales.—32. Un pavo.—33. Una gallina.—34. Un refajo de bayeta en corte color grana.—35. Un pañuelo de seda.—36. Una pava.—37. Otro vestido en corte.—38. 10 reales.—39. Una gallina.—40. Otro cubierto de plata.—41. Media arroba de vino de Valdepeñas.—42. Una pava.—43. Otro manto para señora.—44. Un pañuelo de seda.—45. Otro vestido de lana en corte.—46. Un pavo.—47. 10 reales.—48. Una pava.—49. Otra petaca con puros.—50. Otro cubierto de plata.—51. Una gallina.—52. Media arroba de vino superior.—53. 20 reales.—54. Una pava.—55. Otro refajo en corte para señora.—56.—Una gallina.—57. 80 reales.—58. Un pañuelo de seda.—59. Media onza en oro.—60. Un regalo á gusto de la empresa.

PRECIOS.—Palcos, 45 rs.—Barrandillas, 4 rs.—Asientos de cajon, 4 rs.—Entrada general, 23 cuartos y medio.—Los militares sin graduacion y niños que no excedan de 7 años podrán entrar dos con una entrada.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una y la funcion empezará á las tres y cuarto.

Los despachos de billetes se establecerán en los sitios de costumbre hasta la una de la tarde, y de esa hora en adelante en la Plaza de Toros.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA

Madrid 18 de Diciembre de 1872.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Poco efecto han causado las palabras que ayer pronunció el Sr. Ruiz Zorrilla en el Congreso. Prueba de ello es el aspecto que hoy presentaba la Bolsa. Parecían estar en uno de esos dias visperas de revolucion, ó que acaba de estallar: no se oia por todos los estremos del patio donde se verifican las operaciones, mas que calma, calma, esperar á ver que giro toman estas cuestiones; otros se arremolinan alrededor de uno que cuenta que los que pensaban tomar parte del empréstito, se retraen: en otro grupo mas allá se oye decir á un representante de una casa conocida, que si el gobierno lleva adelante las reformas en Puerto-Rico, muchas plazas importantes cerrarán sus cotizaciones á los fondos españoles, porque dependientes de grandes negocios en Ultramar, tendrán que suspender las operaciones, y en medio de esta confusion se ve á los agentes de Bolsa dentro del emiciclo, sin hacer nada, esperando á que alguno les llame y ya cuando se va á cerrar la Bolsa, se ven dos ó tres operaciones á tipos muy bajos. Suena la campana de las tres y entonces empiezan las operaciones de los verdaderos jugadores, y la confusion crece, y casi todos se salen del local disgustados por haber presentado una cuestion de tanta trascendencia así política como económica, sin haberse terminado una emision.

Y es necesario tener en cuenta de quién es la responsabilidad. El señor Presidente del Consejo de Ministros dice primero que el empréstito está cubierto, y al otro dia rectifica el Ministro de Hacienda; hace despues correr la voz y decir á sus amigos y á los periódicos ministeriales que está aplazada la crisis y tambien las reformas de Puerto-Rico; despues dice ayer tarde que las reformas se llevarán á cabo pese á

quien pese, y que el órden está asegurado y que el movimiento de Cataluña no tiene importancia, siendo así que los correos tienen que ir por mar.

Despues de terminado el discurso del Sr. Ruiz Zorrilla, el Sr. Becerra, que quiere ser ministro de Ultramar, apoyó una proposicion ó sea un voto de confianza y de gracias al gobierno por realizar las reformas de Puerto-Rico. Escusado es decir que los republicanos votaron á favor de dicha proposicion y nosotros salimos del Congreso altamente impresionados por las palabras del Presidente del Consejo de Ministros y del Sr. Becerra.

La proposicion citada se tomó en consideracion, para ser discutida hoy, lo cual no se ha podido realizar por una circunstancia especial. El Sr. Ruiz Zorrilla no habió ayer tarde, autorizado por sus compañeros, tanto mas, cuanto que hay algunos, como le manifesté á V. ayer, que eran contrarios á la abolicion inmediata y absoluta. Por esta razon y estando planteada la crisis no ha podido discutirse hoy el voto de confianza.

La sesion de hoy por lo tanto se ha invertido en discutir los presupuestos. Esta noche se espera que se resolverá la crisis, y en el salon de conferencias se asegura que al Sr. Gasset reemplazará el Sr. Becerra y á Ruiz Gomez Echegaray, entrando en Fomento el Sr. Salmeron.

Gran marejada hay, y es muy posible que la cuestion que hoy está sobre el tapete produzca grandes consecuencias. Es necesario tener mucha calma y mucha prudencia. La situacion es muy critica; no se trata de una crisis política que pue la afectar ó no á este ó al otro partido; se trata de la integridad de la patria, de la independencia, porque es preciso no olvidar que Italia quiere ingerirse en los asuntos de España.

El corresponsal.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

San Fernando 34 y Letrados 18.

SERVICIOS GOBIERNOS

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 17. Consolidado, 26,00. Deuda del personal 00,00. Bonos, 77,00. Acciones del Banco de España, 178,00.

Córdoba.

Trigo de 35 á 37. Cebada, de 23 á 25. Habas de 18 á 30. Garbanzos, de 50 á 80. Escoba de 15 á 16. Aceite en los molinos, á 33. Idem en la ciudad, á 40. Id. fresco, en los molinos á 31. Maiz de 35 á 37. Albarjonas 25 á 28. Alpieste de 50 á 60. Carne de vaca á 42 cuartos libra. Id. de carnero á 28. Jabon blando, á 46 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 40 á 44. Cebada de 23 á 24.—Habas de 33 á 34. Maiz de 34 á 35.

PERNEO.

Existencia del dia 17, 4468.—Entradas 1885.—Total 1553.—Vendidos 423.—Quedan para el dia 19 4430.—Precios: de 10 á 37 0/0 cuartos libra.

Málaga.

Trigo de 37 á 45. Cebada de 21 á 29. Habas de 35 á 40. Aceite de 38 á 40.

Granada.

Trigo de 36 á 43. Cebada de 27 á 28. Habas de 34 á 37.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid. Habrá un solo tren que conduce el correo: saldrá de Córdoba á las 3 de la madrugada y llegará á Madrid á las 4 de la noche. De

Madrid saldrá á las 8 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 5 y 45 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 1 y 2 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 y 25 de la mañana y llega á Córdoba á las 42 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 10 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 6 y 33 minutos de la mañana. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 4 y 45 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 11 y 45 minutos de la noche. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercer tren sale de Córdoba á las 5 de la tarde y llega á Sevilla á las 11 y 18 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 9 de la noche y llega á Córdoba á las 1 y 40 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 3 y 50 minutos de la mañana, llegando á Málaga á las 8 y 50 de la misma. De Málaga sale á las 8 de la mañana, y llega á Córdoba á las 2 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 de la tarde, y llega á Málaga á las 9 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 8 y 20 minutos de la noche, y llega á Córdoba á las 2 y 20 minutos de la mañana.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez á Almorchon y de Ciudad-

Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruages será á las once de la noche. La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecido en la calle del Ayuntamiento 12.

Precios de asientos convencionales.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—S. Mateo, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO. Porouña y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Bensala. Ahora.—Juan Espeso.

Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA FULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Recondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADREA. Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almuden.—Ildefonso R. José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Merin. Moroto.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Rabadan. Villafranca.—Manuel Adamuz.

POSADA DEL POTRO. Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Eciña.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustin Robles. Osuna.—Juan Garcia Villate.

PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernán-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL. Villafranca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la pescaderia. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SANTA PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamuz.

FRANQUEO

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del correo. Para todos los pueblos de la Península é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas del franqueo un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 20 milésimas de escudo por cada diez gramos.

FONDA Y RESTAURANT DEL ORIENTE, SITUADA EN EL PASEO DE LA VICTORIA, CÓRDOBA.

Este nuevo establecimiento, dirigido por M. Julio Raynaud, se propone complacer á las personas que lo honren con su asistencia: en él se dá un esmerado trato, tanto en las confecciones de la comida, que se hace por el arte francés y español, cuanto en la asistencia del hospedaje y en las habitaciones.

A cualquier hora del dia y de la noche se sirven comidas por cubiertos y por raciones en dicha fonda hay licores y vinos extranjeros y del pais. Tambien se hacen encargos para fuera de la casa.

Nota. Se reciben honos desde 300 rs. arriba mensuales.

Compendio clínico médico-quirúrgico para uso de los ministrantes y practicantes, por D. Félix Tejada y España, Doctor en Medicina y Cirujia y director de El Génio Médico-Quirúrgico. Acaba de terminarse este libro que consta de más de 700 páginas. Se vende en la Libreria del DIARIO DE CORDOBA á 44 rs.

A los que se suscriban á EL GENIO por un semestre, que son 30 rs., se les hace una peseta de rebaja, regalándoles además un curioso y útil formulario que se ha publicado este año en el mismo periódico.

SECCION DE AVISOS.

Turrones. Acaba de llegar a esta el Valenciano Sebastian Soler, con el surtido de turrones de todos los sabores, los cuales son: legitimo de Gijona, duro de Alicante, yema, nieve y peladillas, el cual se expende en la calle de Alamos número 6.

Venta. En la hacienda de San Rafael, conocida por el Rosal de Tres Palacios, hay señaladas para su corta y venta desde el mes de Diciembre del año próximo pasado, maderas de pino, castaño y álamo negro, que se ofrecen al público en venta para la manguante del próximo mes de Enero, bajo el aprecio que estará de manifiesto en la casa del que suscribe, Lope de Hoces 42, donde se trata: a de su ajuste. —Rafael Saenz de Tejada. 6-5

Nuevo taller de costura. Se halla establecido uno en la calle del Tornillo núm. 5, donde se confeccionan gorros y sombreros de señoras y niñas. 6-5

Arrendamiento. Se hace desde Navidad próxima de la casa principal núm. 3, calle de Pozo de esta ciudad: tiene muchas y cómodas habitaciones, todas acristaladas, tres patios, cocina alta y baja, cochera, cuadra y pajar. Para tratar en la Secretaría del M. I. Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de Aguayo núm. 7. 6-5

Almoneda. Se venden magníficos cuadros, sofás, butacas, sillera, urnas con imágenes del Señor Crucificado y Dolorosa, cama de caoba, puertas de cristales, ropero y otros muebles de casa, desde el lunes 16, por doce días, calle de Pedregosa núm. 17, plazuela de Benavente, desde las 10 de la mañana hasta las 5 de la tarde. 6-5

Turron. El acreditado Antonio Garcia, Lijastro de Pío, se encuentra en esta capital con un abundante surtido de turrones de Gijón, Alicante, de yema, de nieve y peladillas de varias clases. En la plaza de la Corredera, parador del Toro, tiene su despacho, donde como otros años serán servidos sus marchantes.

Arrendamientos. El cortijo de Torres Cabrera con 210 fanegas de tercio, 188 fanegas de olivar, una huerta llamada nueva, haza redonda y haza de los acirates, compuestas la primera de 8 fanegas de tierra y de 8 y 4 respectivamente la segunda.

El cortijo de Malabrigo, con 200 fanegas de tercio y el del Aguilero con 69 fanegas tambien de tercio; todos en la campiña de Córdoba: quedan vacantes en el año de 1873.

En la contaduría de la casa del M. I. Señor Conde de Torres Cabrera, se admiten proposiciones para el nuevo arriendo, y se facilitarán los antecedentes que sobre los mismos se deseen. 6-6

Las carreras de España. Noticias de todas ellas y condiciones para seguir las, reglamentos orgánicos y porvenir, por D. Marcelino Oca. Se vende este libro en la Librería del DIARIO.

Barato de leña. En la calle del Gran Capitan donde estuvo el teatro de verano, se hallan arrojadas veinte y cinco ó treinta árboles, que se venden á precios arreglados, habiendo algunos que tienen buena madera, aunque se venden como leña. En la calle de San Hipólito número 4, de ocho a once de la mañana, se puede tratar con su dueño, y en el sitio donde se halla, el vaquero dará razon. 6-6

Venta. En la huerta del Alcázar se venden naranjas, no cediendo los pedidos ajar de medio cinto. Tambien hay de venta naranjas en plantera y en macetones con el fruto pendiente, y plantas de flores varias á precios muy arreglados. 6-5

Tierra. En la plazuela de San Eloy, parque de San Pedro, hay un gran monton de tierra buena para obras: el que le convenga cargar se le abona por cada cuatro cargas tres cuartos.

Venta. En el campo de la Merced, calle de los Molinos número 4, hay de cebollas de buena calidad á precios convencionales. 6-4

Pérdida. De la propiedad de D. Indalecio Garcia se han extraviado cinco reses de cerda, dos puercas de cria y tres lechones de año, con el hierro 6 y 4 unidas en la espalda derecha: donde quiera que se encuentren se servirán avisar á la redaccion del DIARIO DE CORDOBA. 6-2

Venta. De una casa situada en la plazuela de la Almagra número 21. Otra casa portal calle General Serrano, inmediata á la puerta Nueva número 79, y una haza de tierra, situada en los Agujeros de diez y seis celemines. El dueño de estas fincas vive en la calle de Pan y Cosejo número 3 parroquia de la Catedral. 6-2

KENNISA
QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS.—Como preservativo, ejerce su acción purificando las encías y los huesos del SARIRO, producto de la descomposicion de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del mal.—Con su uso se previenen todas las enfermedades de la boca.—El dilatado periodo de extension de este específico, la aceptación siempreservada que le mereció, constituyen su mas preciada recomendacion, su mas justificada elogio.—Deposito: en España: I. Ferrer y C.ª, Montera 51 pral., Madrid.
En Córdoba, don Braulio Tierno, y Farmacia de don Francisco Avilés,

INJECTION BROU Higienos infalible y preservativa la única us en ra sin el auxilio de otro medicamento — Se v de en las principales boticas del universo.— Exigir el método 25 a s o EXILO — Paris, casa del inventor BROU, boui Magez ta. 158

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA.
San Fernando 64.

Gran surtido de cristales planos de todas clases y tamaños. Se venden á domicilio, sin que por esto se altere el precio.

LA LLAVE.
Libreria 16.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas Inglesas y Españolas desde el minimo precio de 70 rs. en adelante. Magnifico surtido de juguetes, y elumeria, lámparas, espejos, cristal, cuadros, sillones de rejilla, portiers, papel, sobres, ítems de comercio, plumas y tinta. Surtido general de zarcillos, medios aderezos, cadenas para relojes, jmelos etc. Ladrillos Ingleses para lin piar. Planchas ecorónicas, escopetas, revolvers, pistolas, cápsulas, pólvora, cartuchos, tracos y demas accesorios de caza: hules y gutaperchas, cuchillos, tenedores, cubiertos, vajajas, tijeras, cortaplumas, cerraduras, cerrajes, talleres, pasadores, llamadores, clavos y puntillas. Bateria de cocina de hierro, batido y porcelana y otros muchos artículos.

BARATO.
En el jardin que hay frente á la plaza de toros, está á la venta un abundante surtido de naranjas, chinos y ágricos de mas de tres varas de altura y á precios muy arreglados, pidiendo partidas de tres de un ciento. Tambien los hay en macetones, chinos y de todas clases de ácidos conocidos. Para hacer pedidos de fuera dirigirse á Don Juan Dautista Leon, San Hipólito 4.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.
Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de tarjetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membraes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

LA POSITIVA.
Grande y extraordinaria rifa de ropa blanca confeccionada, géneros de punto, pañolería, mediería extranjera, mantelería, artículos de fantasía, bisutería y quincalla. Calle Odreros esquina á la de Maese Luis.

El dueño de la realizacion de ropa blanca que estuvo establecido en la calle Ambrosio de Morales, frente á la Pastelería Suiza, y cuyos géneros todos tuvieron ocasion de admirar, acaba de llegar con un nuevo, grandioso y variado surtido de los géneros de su comercio y otros muchos artículos mas, los que se propone vender por medio de la suerte; y para que todos puedan disfrutar de ella ha fijado el precio de cada papeleta en 2 rs. vn. Creemos que nunca se ha visto en esta ciudad rifa tan ventajosa como la nuestra, por la riqueza de los géneros que la constituyen, y que por la insignificante cantidad de 2 reales pueden obtener premio hasta de diez y seis duros.

DETALLE DE ALGUNOS DE LOS GÉNEROS.
Enaguas elegantes, lisas, bordadas, complicadas y con encaje.
Camisas hilo, para señora, lisas, bordadas, complicadas y con encaje.
Palmadores y chambrus elegantes, lisas, bordadas, complicadas y con encaje.
Pantalones lisos, complicados, bordados y con encaje.
Trapenses bordados y complicados, para señoras y niñas.
Refajos lana y piqué, para señoras y niñas.
Batas de batista. Manteos de cristianar.
Elegantes vestiditos de piqué y seda, para niños.
Capotas, capotitas y gorras, para señoras y niñas.
Zapatitos para niños.
Calcetines, fabricacion inglesa, en algodón y lana, para caballero y niños, en blanco, crudo y colores.
Medias inglesas. Guarniciones para enaguas.
Pañuelos lisos, de jareton, bordados encaje, nipe y de lana, para el cuello, de señora.
Canautilas completas y varios objetos sueltos que pertenecen á las mismas.
Camisas de color, para caballeros. Calzoncillos de hilo y algodón. Pecheras de batista.
Una gran coleccion de juegos de cuellos y puños. Cuellos y mangas, marineras, camisolines, cuellos, fúsos, galanes, todo ricamente confeccionado y bordado, de lo de mas gusto que hasta el día se ha fabricado, y otra infinidad de artículos que por no ser difusos no enumeramos.
Todas las papeletas están premiadas y no se abonarán las que carezcan de sello.
El local se halla convenientemente dispuesto y todos los premios á la vista para que puedan conocerse de nuestra legalidad.

Calle Odreros esquina á la de Maese Luis.
A 2 rs. la papeleta.

TURRONES.
Ha llegado á esta capital, procedente de Gijona, el conocido y acreditado turronero Antonio Sirvent y Miguel, con un abundante y magnifico surtido de turron de Gijona de 1.ª y 2.ª clase, de yema y nieve, duro de Alicante, peladillas garrapiñas y blancas y anises. Su despacho en la posada de la Pulla.

Acogidos. En la campiñuela Alta se acoge desde mediados del presente mes ganado yeguar y vacuno, divirtiendo que en la parte de dehesa destinada á los acogidos no hay ojeas ni otra clase de ganado. Para tratar, en la plazuela de la Trinidad número 1. 6-9

Pérdida. Desde la calle del Liceo á la Plazuela de San Felipe se han extraviado unos papeles con un árbol de familia, de interés solamente para su dueño. La persona que los haya encontrados y se sirva entregarlos á D. Rafael Villen, en el Gobierno militar, recibirá una gratificación. 6-3

Almoneda. En la calle Menriques número 10 se abre desde las once á las cuatro de la tarde, donde hay un estrado, cuadros, reperos, sillones y otras muchas cosas de menaje de casa. 8-3

Pérdida. En la madrugada del 8 desaparecieron de la dehesa de la Campañuela baja seis caballerías de la propiedad de Don Joaquin Lossada, á saber: Una yegua torda oscura, cabeza algo grande, lucero pequeño en la frente, calzada de un pie, seis años de edad y tres dedos de alzada. Otra castaña encendida, con lucero en la frente, raticana, calzada de los dos pies, dos dedos mas de la marca y siete años de edad. Otra negra, calzada y lucera, lunares blancos en el lomo, alzada de dos dedos y de edad cerrada. Otra haya oscura, crines y cabos negros, alzada tres dedos y cerrada. Otra mula de dos años escasos, castaña clara, hocico negro y un poco menos de la marca; y un cordero negro todo con la marca y tambien de dos años: hierro J. L. 6-6

Colocacion. En la librería de este periódico se necesita un joven que sepa leer y escribir.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja.

La Candela de S. Jaime. novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que ningun aficionado á las bellas letras querrá dejar de leer. Su precio encuadernada á la rústica es solamente CUATRO REALES, precio fabulosamente barato y con el cual ningun libro puede competir.

AVISO. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la poblacion, á precios sumamente arreglados. Tambien los hay para el ferrocarril, todos los dias á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Equiano y música de D. Cristóbal Oudrid. Se ha recibido ejemplar del libretto en la librería del DIARIO, y tambien se pueden encargar las piezas de música arregladas para piano á los mismos precios que en los Almacenes de Madrid.

Nodriz. Hay una de 18 á 20 años, con leche fresca de un mes en la calle de Alcales plazuela de San Bartolomé número 74 darán razon. 6-5

Matanza. La hay de cerdos cebados por panadero en la calle de Saravias número 8. 10-7

Dinero. La persona que necesite tomar algunas cantidades á préstamo podrá avistarse con D. Carlos Barberini, que vive en la calle del Duque de la Victoria, antes Huevos, núm. 4, que las facilitará en buenas condiciones y á un tipo arreglado.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillones, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, á 12 reales arroba: además hay tambien otra clase de crin vegetal superior, legra, á 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Gongora, 6 Tinte de San Miguel número 14. Informarán en la Librería de este periódico.



Ambrosio de Morales, frente á la cueva de Lujan.
Gran surtido en canas de bronce doradas.
Idem en cunas y camas de hierro.
Surtido general de ferreteria.
Utensilios de cocina, bulés, bombas para sacar agua.
Cartuchos y tacos para escopetas Lefauchet.
Revolvers y cápsulas para los mismos.
Pólvora superior para caza.
Crin vegetal.
Colchones de varias clases.
Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construccion de casas.
Se reciben encargos para la construccion de balcones, rejas y cancelas, á precios muy baratos.

Arrendamiento. El de la casa número 3 calleja Barrera, en la plazuela de las Bulas, á la entrada de la calle de las Pavas. En la contaduría de la Excelentísima Sra. Marquesa viuda de Guadalupe zar se trata. 6-3

Venta. La de el fruto de naranja pendiente de las Huertas Unidas. En la contaduría de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalupe zar se oyen proposiciones, hasta el lunes 23 del corriente. 6-3

Venta de madera. En la calle de Carreteras número 43, se hace de palos ríllizos de pino del país, cortados en la manguante de Enero de 1872, á precios muy arreglados. 6-3

Aviso. Un hombre de treinta y dos años de edad desea colocacion en cualquier clase de trabajo que pida de desempeñar; tiene personas que abonan acerca de su conducta. En la calle de Alfaros número 64, darán razon. 6-3

Núm. 6
La sesion presidenci...
se el acta...
bada.
Continuó el proyecto...
siásticas.
El Sr. Al...
núdó su int...
fensa del p...
El señor...
cia resumi...
estenso dis...
dos los par...
mano en la...
culto y cle...
La cuesti...
có, segun...
d r promet...
yentes que...
tucion, y e...
lo habia ex...
dor, y leyó...
cumentos.
Espusa...
asegurand...
considera...
ni para ell...
quienes co...
A las tre...
dió la sesio...
A las cu...
do su disc...
Gracia y J...
Para d...
mantenim...
forma qu...
que curr...
gadas y N...
to-Rico.
La sesio...
presidenci...
se y apro...
rior.
El Sr. S...
de la Guer...
tadas de...
capitan ge...
do atribuc...
Contest...
nociemien...
Se entr...
naneanó la...
de abando...
Se leyó...
tó el Sr...
tada por...
El Sr...
la enmien...
sion mig...
mente el...
ésta écon...
mucho d...
Estudiab...
cardenal...
tar los pr...
su model...
—Ante...
baja, d...
mino de...
encontra...
derecho...
una part...
llo rojo...
con él y...
mujer ni...
reis.
Su bla...
y Fortun...
cias para...
Ya est...
ta, cuan...
Vue...
hostaria...
Fortun...
comió en...
hácia el